



# かがやき

下条中学校だより  
令和6年12月号

「探究心に富み しなやかで たくましい生徒の育成」



## 今年度の下条小中一貫教育の成果

校長 佐藤 栄策

9年間の小中交流活動はすごく楽しい思い出です。小学生の頃は中学生に頼ってばかりだったので、中学生になって立場が逆転したときは正直びっくりしました。中学生の時に毎回共通して感じたことは、「小学生が喜んでくれてうれしい」という気持ちでした。小学生の時の「中学生の考えた遊びは楽しい」から、中学生の時の「楽しんでもらえてよかった」という感情の変化に、成長したんだと改めて感じました。  
(小中交流活動の振り返りより)

最初は自分がうれしかっただけなのに、今では相手がうれしそうにしている。そしてそれを見ることで自分もまたうれしくなる。つまりうれしさが倍になったということです。この生徒は、世の中の幸せを2倍に増やす力を身に付けた、と言ってもいいでしょう。とても素敵な感想です。

11月19日（火）の下条小中交流活動報告会で、児童と生徒がその成果を発表しました。

### ★小5・6 & 中1 「中学生と遊ぼう・かかわろう！ 中学校生活に備えよう！」

ゲームや中学校探検、制服体験などの活動を通して交流しました。「中学生が小学生をまとめているかっこいい姿を見て、さすが中学生だなと思いました。このような姿を見習ってたくさんの人と上手にかかわりたい」という小学生の感想に、中1の成長を感じました。

### ★小3・4 & 中2 「一緒にやろうよ！」～絆づくり・居場所づくり～

やり抜く力の向上を目指して日々真剣に取り組んでいる部活動の魅力を小学生に伝えるため、それぞれがメニューを工夫し、小学生も一緒に楽しみながら充実した交流を行いました。報告会の後、小学生から中2に大きなメッセージを渡してお礼を述べていました。

### ★小1・2 & 中3 「一緒に遊ぼう！」～かかわる力の向上を目指して～

小学生の皆さんが会を進めてゲームを楽しんだり、中学生が読み聞かせや手遊び歌、体操などお互いのかかわりが増える活動を工夫したりしました。「読み聞かせではいろいろな主人公が出るお話がおもしろかった」と、小学生の満足そうな表情が印象的でした。



校舎が接続していない他の小中学校では、1時間の交流をするためにバスを借りて移動するため2～3時間を必要とし、回数を増やして充実させることはなかなか難しいです。下条小中は、地域の皆様の一貫教育への熱い思いを受け、唯一無二の教育を実現できています。地域の方々の先見の明には感服するばかりです。

# エコメディア講演会

◇寝ているとき、体の中でどんなことが行われているか教えてくださいありがとうございました。これからは教えていただいたことを実践して寝たいと思います。

◇私は寝る時間が遅かったけど、中村先生のお話しのおかげですっきり朝をむかえることができました。これからも続けたいです。

◇私は寝る前までメディアを使っていることがあるので、時間を決めて過ごしたいです。学校で眠くなることがあるので、教えてもらったことを生かして睡眠を取りたいです。(感想より)



10月23日(水)に(有)上越紺太の中村茂雄様を講師に迎え、小学5・6年生と中学1年生が参加しました。「ゲームはダメ!」ではなく、「眠育(みんいく)」の視点から自分の生活を振り返ることを通して、どうマネジメントすれば自身にとって良い生活を送れるのか、グループでの協議を充実させました。

## 福祉体験活動

「高齢者疑似体験で、今まで当然できると思っていたことを難しく感じる人もいと学んだ」「誰もが自分と同じだと思わず周りに配慮して多くの方々と関わりたい」「この世界には様々な人がいて、その一人一人に必要なものがあるのだと思った」(感想より抜粋)

11月14日(木)3年生が福祉体験(装具を着用した高齢者体験、車椅子体験等)を行い、今までにない視野と学びを得ることができました。



## 令和7年度向ヶ原生徒会役員決まる!

- ◇新会長 ○○○○ (2年、写真中)
- ◇新副会長男子 ○○○○ (2年、写真左)
- ◇新副会長女子 ○○○○ (2年、写真右)

11月28日(木)の生徒会選挙で選出されたやる気満々の新メンバーです。向ヶ原生徒会の良き伝統を引き継ぎつつ新たな旋風も期待しています。

## 3年生性教育

11月18日(月)たかき医院の仲栄美子様を講師に「下条中生と考える15歳の性と生」と題して講演をいただきました。

「自分の体の仕組みについてたくさん知ることができた」「若い時に妊娠するととても大変なので、しっかりとパートナーと話し合い、責任を持った行動をしないといけない」「性は身近なものであり命をつなぐ尊いものだという認識をもてた」という感想が多く自分

と相手を尊重する大切さをしっかりと学んでいました。



## 12~1月の主な予定

※変更になる場合があります。

- 12/15日(日) 家読の日
- 16日(月) 保護者期末面談(～18日)  
※美術と1年技術作品を学習室に展示していますのでご覧ください
- 23日(月) 全学年学習の確認テスト
- 24日(火) ヒカリコーラストタイム  
終業式・スキー激励会  
給食有り午後放課
- 25日(水) 冬季休業(～1/7)  
冬休み学習会(12/25・26、1/6)
- 1/1日(日) (元日)
- 8日(水) 始業式  
中越地区スキー大会  
(～9日吉田会場)
- 9日(木) 身体測定(～17日)

